



Mi Universidad

Super nota

Nombre del Alumno: Mariana Itzel Hernández Aguilar.

Nombre del tema: La medicina tradicional maya.

Parcial: Unidad I.

Nombre de la Materia: Enfermería y prácticas alternativas de la salud.

Nombre del profesor: Felipe Antonio Morales Hernández.

Nombre de la Licenciatura: Enfermería.

Cuatrimestre: 8 cuatrimestre.

"LA MEDICINA TRADICIONAL MAYA".

CONCEPTO DE OMS

Es la suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basados en teorías, creencias y experiencias oriundos de las diferentes culturas, sean o no explicables, usados en el mantenimiento de la salud, así como en la prevención, diagnóstico o tratamiento de las enfermedades físicas o mentales.



MEDICINA TRADICIONAL MAYA



La medicina maya, considera al hombre como parte integrante e interactuante del cosmos y la sociedad, por lo que todas las actividades del individuo repercutirán en ellas. Cualquier cambio o acción en la naturaleza, comunidad y familia, nuestros ancestros se curaban con este tipo de tratamientos.



ORIGEN

Para los mayas, el origen de los males y las enfermedades estaba íntimamente relacionado con los aspectos morales y religiosos.



PENSAMIENTO HOLÍSTICO

Relaciona íntimamente el cuerpo y el alma, relaciona todas las partes y órganos del mismo cuerpo, relaciona el cuerpo con el tiempo cósmico y relaciona el cuerpo con el frío-calor.



La enfermedad es un desequilibrio, el cual puede ser causado, principalmente por elementos con propiedades frías y calientes. La salud entonces es el resultado de vivir de acuerdo a las leyes de la naturaleza y la sociedad, y la enfermedad es el resultado de la trasgresión a esas leyes.



"LA MEDICINA TRADICIONAL MAYA"

MÉDICOS MAYAS

AH MEN

La principal actividad de este profeta o adivino, era servir de enlace entre el pueblo maya y sus dioses, para rituales de atracción o protección.



PUL YAH

Era identificado como un "Brujo hechicero" cuya principal habilidad era o es la de ahuyentar los "malos vientos" o espíritus mediante ritos que incluían animales e ídolos de barro.



DZAC YAH

Estos eran los verdaderos médicos mayas, puesto que tenían un amplio conocimiento de las plantas medicinales y sus propiedades curativas, ya que dominan el conocimiento químico y medicinal de la herbolaria.



HIERBAS QUE UTILIZABAN LOS CURANDEROS PARA SANACIONES.

-Azahar: es la flor de la naranja agria, es un calmante para los que padecen tensión nerviosa.



-Pomolché: la savia de esta planta sirve para el tratamiento de granos difíciles y la viruela.



-Guayaba: el conocimiento de las hojas de esta planta sirve para el tratamiento de la escabiosis.



-Ciruela: las hojas de este árbol sirven para eliminar el sarpullido.



-Belladona: se utiliza para el tratamiento de las paperas.



-Kitinché y Bel sinik: sirve para eliminar el mal olor del sudor.



“Bibliografía”

-La Medicina Tradicional Maya Url: [La Medicina Tradicional Maya Artículo | PDF | Civilización maya | Turismo](#)